

青中だより



平成28年1月8日発行

港区立青山中学校

〒107-0061

港区北青山一丁目1番9号

電話 03-3404-7522

人生の春を迎えよ！

校長 福井 正仁

年が改まり、2020年の東京オリンピック・パラリンピック競技大会まで4年となりました。1964年の東京オリンピックでは、青山の街も大きく変わりました。4年後の青山はどのようになっているのでしょうか。人にやさしい街づくりが求められます。

一年間を人の一生に例えると、寿命100年ならば、一か月が8年強です。中学生は、12～15歳ですから、一年のうちの2月中～下旬を生きることになります。この先、春を迎え、夏となるわけです。春は、どんな春でしょうか。そして、夏には、どのような時代を生きているのでしょうか。今は、激動の時代、価値観の多様化の時代と言われています。10～20年後には現在の仕事の半分が自動化されるとか、半数の人が今は存在しない職業に就くことになるとかといった予測もあります。

中学生の皆さんには、夢や展望をもち、これからの社会を築き上げる力を蓄えていってほしいと強く願います。その基盤は毎日の生活の充実です。とりわけ、人と人との心のつながりが、どんなに時代が変わろうとも、最も大切な要素であると思います。誰でも困難や苦労に直面します。どんなときでも、人のつながりほど大切なものはないでしょう。生徒の皆さん、大きな夢をもち、人生の春を迎えよ！「さわやかな挨拶が飛び交う温かい学校」を誇りとし、一層質の高い集団をつくっていきましょう。

12月を振り返ると、5日（土）、キスポート財団の支援により「ジャズ・クリニック」を実施しました。Minato Jazz Promenadeの皆様の演奏を聞くばかりではなく、吹奏楽部も一緒に演奏させていただきました。校歌も伴奏していただき、全校で歌いました。

7日（月）、港区子どもサミットが開催され、本校からも生徒会長・副会長が出席し、「いじめをどうやって防ぐか？」のテーマで、代表の小・中学生が5つの分科会に分かれて話し合いました。本校生徒は分科会の司会を担当し、立派に役割を果たしました。

19日（土）は、赤坂警察署の指導によるセーフティ教室を実施しました。携帯電話、スマートフォン等によるサイバー犯罪の被害を防止するために注意すべきことについて、具体例を基にご指導いただきました。

学年の行事では、3年生は、8日（火）、音楽鑑賞教室でサントリーホールに出かけました。10日（木）、青南幼稚園で家庭科の保育実習をさせていただきました。生徒は、幼児との温かい交流を通して、10年前の自分の姿を思い出し、10年間の自らの成長を振り返ることができました。2年生は、11日（金）、都立日比谷高校での体験授業で、数学と化学の授業を受け、専門的な内容に驚くとともに中学校の学習との関連にも気付きました。1年生は、11日（金）、3組生徒と一緒に都立青山特別支援学校を訪問し、中学部生徒とパラリンピック競技の「ボッチャ」を体験し、温かい交流ができました。そして、18日（金）、都立青山高校を訪問し、生物と社会の授業を体験しました。1年生のうちから、将来のことを考えるキャリア教育の一環です。

地域行事では、青少年対策青山地区委員会主催の「第38回青山みんなで走ろう会」が神宮外苑いちょう並木で開催され、本校生徒約30名も参加しました。私も、生徒たちや赤坂警察署はじめ地域の皆様と一緒に走ることを毎年の「楽しみ」にしています。

このように生徒は、多くの皆様のご支援により、様々なことを経験させていただいております。3学期も、毎日の授業の充実を図り、生徒の経験の幅を広げてまいります。皆様の引き続きのご支援をどうぞよろしくお願い申し上げます。

1月の学校公開日は、16日（土）で、全校での席書き大会です。ご来校をお待ちしております。

ジャズ・クリニック

12月5日(土)、公益財団法人 港区スポーツふれあい文化健康財団 (Kiss ポート財団) 主催の「学校音楽等芸術教室」が行われました。Minato Jazz Promenade の皆さんが、青山中学校の体育館に来てくださり、有名なジャズの曲を演奏していただきました。また、吹奏楽部と共演もしました。



子どもサミット

12月7日(月)、生徒会長のWTさん(2年)と副会長のSSさん(2年)が、みなとパーク芝浦で行われた「港区子どもサミット」に参加しました。テーマは「いじめをどうやって防ぐか?」で、WTさんとSSさんは分科会の司会を務め、小学生や中学生から出された意見をまとめました。

青南幼稚園保育実習

12月10日(木)午前中、3年生が家庭科の授業の一環として、青南幼稚園で保育実習を行いました。実習では、体操やお絵かき、自分たちが作成した「魚釣りゲーム」などで園児と一緒に遊びました。最後は歌の交換をして実習を終えました。この実習を通して、育児について学習するとともに、自分たちの成長も実感しました。



高等学校体験授業



12月11日(金)午後、2年生が都立日比谷高等学校(写真左)に行き、数学と化学の授業を体験しました。また、12月18日(金)午後には、1年生が都立青山高等学校(写真右)に行き、生物と社会の授業を体験しました。両校とも、中学生に分かりやすい授業をしてくださいました。とてもよい体験ができました。



青山特別支援学校交流会

12月11日(金)午後、1年生と3組が都立青山特別支援学校に行き、中学部の生徒と一緒に「ポッチャ」というスポーツを楽しみ、交流しました。最後には、歌の交換をしました。



中学生座談会



12月14日(月)、本校と青少年対策青山地区委員会が共催し、青山中学校区共育懇談会として「中学生座談会」を実施しました。「5年後の自分ができること」というテーマで、生徒会中央委員会のメンバー(WTさん、SSさん、YMさん、STさん、WTさん、KMさん、HYさん、RKさん)が、4つのグループに分かれ、それぞれ十人ぐらの地域の皆様と意見交換をしました。

セーフティ教室

12月19日(土)午前、体育館で「セーフティ教室」を実施しました。赤坂警察署生活安全課の方から、「スマートフォンに係るサイバー犯罪被害防止」という内容で講演していただきました。

また、東京都教育委員会では、平成27年11月に「SNS東京ルール」を策定しました。学校でも今年度内に「SNS学校ルール」をつくる予定です。ご家庭でも「SNS家庭ルール」をつくっていただき、子どもたちが、いじめ等のトラブルや犯罪に巻き込まれないように連携を深めていきたいと思ひます。

1月の主な予定

8日(金) 始業式	23日(土) 土曜特別講座
11日(月) 成人の日	24日(日) 東京駅伝試走会
13日(水) 安全指導、区教育研究会	25日(月) 生徒朝礼、私立高校一般出願始
15日(金) 私立高校推薦出願	26日(火) 都立高校推薦入試
16日(土) 席書大会、書き初め展始、 PTA常任委員会(11:30-)	27日(水) モンゴル国教育視察団来校
18日(月) 朝礼、避難訓練、租税教室(3年)	29日(金) 高松中学校研究発表会(午前授業)
19日(火) 白金の丘学園研究発表会(午前授業)	30日(土) 土曜特別講座(最終回)
21日(木) 都立高校推薦出願	スクールカウンセラー勤務日 都費SC 12日, 19日, 26日(月)
22日(金) 英語検定、書初め展終 私立高校推薦入試始	区費SC 21日(木)

※個人情報保護のため、学校で配布したものと一部異なります。ご了承ください。